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ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA 
Nº 3 - 2002 

 
 
ACTA NUMERO TRES - DOS MIL DOS DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES SEIS DE FEBRERO DEL DOS MIL DOS A 
PARTIR DE LAS NUEVE HORAS CON VEINTIOCHO MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO 
ACADÉMICO. 
 

 
PRESENTES 

 
Dr. Carlos Lépiz Jiménez    Secretario, quien preside (hasta las 10:45 a.m.) 
Dra. Sonia Marta Mora Escalante   Presidenta, quien preside (a partir de las 10:45 a.m.) 
Ing. José Rodríguez Zelaya   Presidente,  SEPUNA 
Lic. Juan Rafael Mora Camacho   Decano, Sede Región Brunca 
Dra. María de los Ángeles Álvarez Fernández Vicedecana, Fac. Cs. de la Tierra y el Mar   
Dr. Pedro Ureña Bonilla    Decano, Facultad Ciencias de la Salud  
M.Sc. Juanita Coto Campos   Decana,  Fac. Cs. Exactas y Naturales  
M.A. Jorge Alfaro Pérez    Decano, Facultad de  Filosofía  y  Letras  
Lic. Javier Jiménez Angulo   Vicedecano, Sede Región Chorotega 
Dr. Miguel Ángel Gutiérrez Rodríguez  Decano,  C.I.D.E.   
M.Sc. José Carlos Chinchilla Coto   Decano, Facultad de Ciencias Sociales 
Arq. Verny Peña Chaves    Decano, CIDEA      
Sr. Roberto Delgado Silva    Representante Estudiantil FEUNA  
Sr. Rafael Ávila Umaña    Representante Estudiantil FEUNA (9:45 a.m.) 
Sr. Jeison Calvo Rojas     Representante Estudiantil FEUNA (10:50 a.m.) 
M.M. Edwin Méndez Huertas   Vicedecano, CIDEA (10:40 a.m.) 
 

 
AUSENTES 

 
Dra. Cecilia Barrantes Acosta   Decana, Centro de Estudios Generales (cita médica) 
M.Sc. Marco Tulio Fallas Díaz   Vicerrector de Desarrollo 
Sin nombrar     Representante Estudiantil FEUNA  
 

 
INVITADO PERMANENTE 

 
M.A. Heriberto Valverde Castro   Vicerrector de Vida Estudiantil  
M.Sc. Alicia Díaz Alvarado   Directora de Docencia 
 

 
INVITADA 

 
M.BA. María del Milagro Meléndez Ulate  Directora, Secretaría del CONSACA  
 



 
 
Preside:  Dra. Sonia Marta Mora Escalante  
Secretaria de Actas:  Ana Mercedes Cortés Soto  
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Artículo I.  Aprobación de la agenda de la Sesión Ordinaria Nº 3-2002. 
 
El Dr. Carlos Lépiz Jiménez inicia la sesión sometiendo a consideración la agenda de la Sesión Ordinaria 
Nº 3-2002. 
 
El Dr. Miguel Gutiérrez solicita que se traslade para la próxima sesión el punto sobre “Proceso de 
Regionalización”. 
 
Se aprueba, quedando la agenda con el siguiente orden: 
 
2. Propuesta sobre evaluación del académico.  Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles. 
 
3. Seguimiento de agenda de  CONSACA.  Asuntos pendientes. 
 
4. Informes. 
 
5. Observaciones a la propuesta para el impulso de la “Campaña para promover la amplia 

participación de la comunidad universitaria en el proyecto de consolidación del Campus”. 
 
6. Propuesta del Reglamento para la tramitación y aprobación de instrumentos de cooperación 

externa y donaciones para la UNA. Comisión planificación académica, evaluación y asuntos 
jurídicos. 

 
7. Correspondencia. 
 
8. Asuntos varios 
 
 
Artículo II Propuesta sobre evaluación del académico.  Comisión de Asuntos Docentes y 

Estudiantiles. 
 
El Dr. Miguel Ángel Gutiérrez Rodríguez procede a dar lectura de la propuesta sobre el oficio remitido 
por el Sr. Steven Piedra Oviedo, Presidente de la Asociación de Estudiantes de la Escuela de Ciencias 
Agrarias sobre la evaluación del académico en la UNA, elaborada por la comisión a su cargo.  La 
M.Sc. Alicia Díaz Alvarado, Directora de Docencia se invita a la discusión de este asunto. 



 
 
Ingresa la Dra. Sonia Marta Mora Escalante a las diez y cuarenta y cinco minutos. 
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Se le realizan observaciones a la propuesta para modificar el acuerdo, por lo que se le solicita a la 
Secretaría realizar una síntesis de lo discutido y remitirla a la Comisión de Asuntos Docentes y 
Estudiantiles para que proceda a realizar el dictamen respectivo, con la colaboración de la M.Sc. Alicia 
Díaz Alvarado. 
 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
 

A. SOLICITAR A LA COMISIÓN DE ASUNTOS DOCENTES Y 
ESTUDIANTILES QUE RETOME EL DICTAMEN SOBRE 
“EVALUACIÓN DEL ACADÉMICO” Y LE INCLUYA LAS 
OBSERVACIONES REALIZADAS POR LOS SEÑORES MIEMBROS 
DEL CONSACA. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
 
Artículo III Seguimiento de agenda de  CONSACA.  Asuntos pendientes. 
 
El Dr. Carlos Lépiz hace referencia al documento elaborado por la Secretaría del CONSACA, el cual 
contiene los temas generales por discutir, y los asuntos que se encuentran en las diferentes comisiones 
de este órgano. 
 
El Dr. Miguel Gutiérrez manifiesta la preocupación de los integrantes de la Comisión de Asuntos 
Docentes y Estudiantiles por la multiplicidad de documentos por dictaminar y el tiempo limitado para 
realizarlos. 
 
Se propone que el Dr. Miguel Gutiérrez Rodríguez se reúna con la M.BA. María del Milagro Meléndez 
para analizar los temas de la Comisión y hacer el traslado de algunos documentos para otra comisión.  
También se propone que las Comisiones puedan invitar a otros funcionarios a participar en la discusión 
de temas específicos. 
 
Se aprueban.  



 
 
Artículo IV Informes. 
 
1. La Dra. Sonia Marta Mora Escalante invita a lección inaugural que se realizará el próximo lunes 

11 de febrero del 2002 a las 10:30 a.m. en el Auditorio Clorito Picado con la presencia del 
Cardenal hondureño Carlos Andrés Rodríguez, quien desarrollará el tema “Cultura y Corrupción” 
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2. La Dra. Sonia Marta Mora Escalante menciona que con base en las preocupaciones que se han 

venido presentando sobre la renovación de funcionarios en la UNA, se está elaborando una 
estrategia para el fortalecimiento de los recursos humanos académicos en la Institución con base 
en tres líneas de acción: 

 
a. Atracción y capacitación de académicos nuevos. 
b. Atracción de profesores visitantes 
c. Contratación de académicos jubilados de alto perfil 
d. Retener a interinos prometedores 

 
Además menciona que se está trabajando sobre la propuesta de crear un fondo para fortalecer y 
complementar las contrataciones y poner a la disposición de las facultades un volumen de recursos 
que les permitan, más exitosamente, atraer, mantener y competir en áreas. 
 
Por lo que solicita a las diferentes Facultades, Centros y Sedes elaborar un diagnóstico rápido y lo 
presenten a la Vicerrectoría Académica, en el plazo de 4 días y que contenga los siguientes 
componentes, con el fin de mejorar la propuesta: 
 
a. Identificación de áreas críticas y estratégicas. 
b. Razones por las cuáles son críticas. 
c. Perfiles, expectativas, ventajas y recomendaciones. 

 
Esto con el fin de que el documento por escrito sea conocido en el CONSACA en la próxima 
sesión, el cual contemplaría el diagnóstico mencionado. 
 

 
Artículo V Observaciones a la propuesta para el impulso de la “Campaña para promover la 

amplia participación de la comunidad universitaria en el proyecto de 
consolidación del Campus”. 

 



La Dra. Sonia Marta Mora Escalante brinda el espacio para la presentación de las observaciones que 
se consideren para mejorar la propuesta para el impulso de la “Campaña para promover la amplia 
participación de la comunidad universitaria en el proyecto de consolidación del Campus”. 
 
La M.Sc. Juanita Coto Campos solicita que se priorice la “señalización”.  
 
El M.A. Jorge Alfaro Pérez solicita que se incorpore una columna de responsables y fechas. 
 
Se toma nota. 
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Artículo VI Propuesta del Reglamento para la tramitación y aprobación de instrumentos de 

cooperación externa y donaciones para la UNA. Comisión planificación 
Académica, evaluación y asuntos jurídicos. 

 
No se discute. 
 
 
Artículo VII Correspondencia. 
 
Se hace entrega de la siguiente documentación: 
 
1. Propuesta sobre la evaluación del académico elaborada por la Comisión de Asuntos Docentes y 

Estudiantiles. 
 
2. Propuesta del Reglamento para la tramitación y aprobación de instrumentos de cooperación 

externa y donaciones para la UNA. Comisión planificación académica, evaluación y asuntos 
jurídicos. 

 
 
Artículo VIII Asuntos varios 
 
No se discute. 
 
 
 
Finaliza la sesión a las doce horas con  treinta minutos. 
 



 
 
Dra. Sonia Marta Mora Escalante    Dr. Carlos Lépiz Jiménez 
Presidenta       Secretario 
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